

Retranscription conseil municipal du 17 10 22 - 1'17'53 à 1'27'37 – questions diverses

[00:00:00.240] - JR Durand

Maintenant, y'a des événements qui sont... Imprévisibles. Vous êtes d'accord avec moi : vous allez pas me dire que vous, vous avez vu venir les événements qu'on vit aujourd'hui. Moi, je ne les ai pas vus venir. Très sincèrement. à la même époque l'an dernier, euh... J'étais relax' sur la politique fiscale qu'on avait décidé. Je suis moins serein maintenant. Mais en revanche c'est un cercle vicieux. On a une inflation qui galope, tout augmente à l'heure qu'il est. Tout augmente. Si en plus, j'veux dire, on fait une taxe foncière qui est trop forte... Vous savez les gens vont être en grande souffrance, hein. Il n'y a pas que nous pour monter les tarifs des impôts, pour euh... (...) les prix. Moi, je suis très prudent là-dessus.

[00:00:40.380] – Milène Villard

Une question pour Bernard du coup, ce diagnostic euh... Du LDE, est-ce que, est-ce que... Il est payant ou c'est gratuit?

[00:00:43.260] – Thierry Toulouse

Est-ce que le diagnostic qu'on a demandé est payant ou gratuit?

[00:00:49.110] – Bernard Lacroix

Le diagnostic est gratuit.

[00:00:55.100] – Milène Villard

est gratuit.

[00:00:59.300] – Bernard Lacroix

Maintenant les travaux, les travaux qui vont engendrer les modifications seront certainement payants. Mais le diagnostic est gratuit.

[00:01:10.440] - Claudine Fournet

Est ce que vous avez eu un retour des communes du Val de Ligne ? Parce qu'il y en a certaines qui ont appliqué l'extinction la nuit, en partie, en quartiers, Laurac, Montréal, Chazeaux ? Euh... Est ce qu'ils ont un retour de la population en particulier? Parce que la crainte de ça, c'est la sécurité.

[00:01:28.650] - JR Durand

Oui, voilà, c'est la sécurité. C'est (...) on a mis de la vidéoprotection qui ne fonctionne que si j'ai un éclairage.

[00:01:35.520] – Bernard Lacroix

Si y'a pas d'éclairage, on voit rien.

[00:01:37.710] - JR Durand

Donc c'est-c'est euh... Si j'éteins la nuit, chose qui était pas prévue, la vidéoprotection est inopérante. (on vous amène à dire) je ne vais pas tout voir. J'entends, mais je peux pas tout voir...

[00:01:52.080] – Thierry Toulouse

Le but là, dans la proposition, c'est pas dit d' éteindre la nuit. C'est peut-être de gagner...

[00:01:55.930] - Claudine Fournet

Ca peut être envisagé aussi, hein.

[00:01:55.930] - Thierry Toulouse

Oui mais c'est comme vous dites pour la sécurité, peut être les largentiérois comprendraient pas pourquoi tu aurais la vidéo alors que c'est minuit. Mais peut-être gagner une demi heure le matin, une demi heure le soir sur une année, euh... Ça fait quand même quelques économies. Alors on n'est pas obligé de passer de tout à rien. J'veux dire on peut moduler, gagner peut être deux heures le matin plutôt que... si les gens ont besoin de la lumière à partir de 19 heures, au changement d'heure, voyez, y'a des choses qui peuvent se faire chaque fois, quoi. C'est mo-dulable. C'est pour ça qu'un médiateur ou un régulateur serait mieux. Moi, je suis pas, personnellement, pour qu'on puisse éteindre la nuit. Je le dis franchement, c'est pas ma demande, c'est ma demande de trouver une solution...

[00:02:37.870] - Claudine Fournet

Je sais que par exemple à Laurac, ils ont fait le choix de mettre certains quartiers et pas d'autres... Voilà, avec quels critères (ils ont fait ça). Il faut peut-être voir avec eux quel a été le retour de la population par rapport à ça.

[00:02:46.860] - Thierry Toulouse

La première chose à savoir, c'est le diagnostic comprend notre système. On va voir si on peut faire quartier par quartier.

[00:02:52.380] – Bernard Lacroix

A priori, y a quand même beaucoup de zones où y a des cellules et j'sais pas, peut-être que vous l'avez vu, quand ils essayent les lampes, ou changer les lampes, y'a des endroits qui sont éclairés, d'autres pas. Moi, je pense qu'avec ça, on peut arriver à faire quelque chose.

[00:03:07.960] - Claudine Fournet

Ben oui, par exemple pour le marché nocturne, on voit bien que le centre village est éclairé pour pouvoir fournir l'électricité aux forains donc c'est pas logique d'allumer les lampadaires alors qu'il fait... Qu'en été (...) il fait nuit très tard quand même...

[00:03:17.120] - JR Durand

Non mais tout ça pour dire que...

[00:03:17.504] – Claudine Fournet

C'est dire que ça marche par quartiers, quoi.

[00:03:21.210] - JR Durand

maintenant, on va voir (...) j'suis d'accord ...

[00:03:23.382] – Bernard Lacroix

Non mais l'électricité aux forains, c'est...

[00:03:24.030] - JR Durand

On avait pas anticipé, ça, madame ?, hein, vous êtes d'accord...

[00:03:24.030] - Claudine Fournet

Non-non mais je discute, hein?!

[00:03:28.350] - JR Durand

OK. Et maintenant pour l'année 2023, on essaie de, d' appliquer de nouvelles normes, j'entends... Mais bon, heu, après... jusqu'à maintenant, vous savez quel était mon (objets que je voulais disposition)? Je voulais demander au SDE qu'ils m'éclairent le château, vous voyez, l'extérieur, vous savez, quand vous allez à La Voulte ou au Pouzin vous avez vu qu'il y a des éclairages qui mettent en valeur le patrimoine local ... Qui est énorme. Qui était une idée que j'ai abandonnée très rapidement maintenant, parce que je me doute que..., c'est pas l'époque. Mais c'est vrai qu'il y avait beaucoup de villages où il y avait de l'éclairage public pour le patrimoine pour euh... voilà!

[00:04:04.590] – Bernard Lacroix

Et surtout je pense que sur des installations des centres, comme par exemple l'église, où on peut agir euh... (ensuite?)

[00:04:09.680]

Brouhaha

[00:04:24.880] - JR Durand

Très bien donc je vais repasser la parole à Bernard pour qu'il nous parle de la vision, Bernard, de Joyeuse, pour le SEBA.

[00:04:33.970] – Bernard Lacroix

C'est plutôt une information que je souhaitais que le Conseil ait... La commune de Joyeuse était sortie, alors j'arrive plus à me rappeler exactement quelle année... était partie du SEBA pour monter sa régie euh... Seule. Pour diverses raisons que je vais pas dire là... Et donc maintenant qu'ils ont fait pas mal de travaux et qu'ils ont contracté pas mal d'emprunts et que ça veut pas comme ça veut, ils redemandent l'adhésion au SEBA. Donc moi je dis en (...) d'entrée que j'suis pas contre la réadhésion de la commune de Joyeuse mais pas aux conditions où ça a été conclu avec le SEBA. Parce que le SEBA s'engage sur la commune de Joyeuse à investir en 2022 1 250 000 €. Après, il y a des opérations qui sont pas chiffrées qu'ils doivent faire jusqu'en 2026 et moi j'estime à deux millions et demi à trois millions d'euros. Et euh du renouvellement de matériel à 80 000 euros en 2022. Donc euh... le SEBA s'engage (...) avec aucune commune à chiffrer et à avoir des investissements tels pour aucune commune adhérente, des 44 communes... parce que ça , ça me semble pas (...). Donc moi j'ai dit j'ai voté contre et c'est pour ça que je tiens à vous informer que je suis pas contre l'adhésion, mais pas à ces conditions-là... Je trouve que c'est un peu facile moi, de partir et quand euh... Quand le SEBA s'engage à prendre les indemnités d'emprunts et tout ce qui est en cours : le personnels, etc. Dix pour cent d'impayés, par exemple, c'est énorme. Donc moi, qu'ils adhèrent, OK pas de problème, mais qu'ils assainissent la situation.

[00:06:31.700] - Speaker

Brouhaha

[00:06:42.230] – Bernard Lacroix

On nous a annoncé des mesures déjà pour nos deux emprunts en 2022 donc euh... Je pense que c'est pour nous dire que euh (...). Moi je comprends pas pourquoi on s'engage chiffré etc. sur la commune de Joyeuse qui revient comme ça... voilà. et sur les autres communes il y a aucune... aucun engagement chiffré.

[00:07:08.550] - JR Durand

Ils sont sortis il y a une dizaine d'années, c'était Jacques Lacour qui était maire à ce moment-là.

[00:07:09.780] – Bernard Lacroix

C'était Jacques Lacour.

[00:07:09.780] - JR Durand

Donc euh bah Jacquot, c'était un... Un bon gestionnaire et euh... voilà, il est sorti au moment où il fallait sortir et maintenant qui...

[00:07:21.150] – Bernard Lacroix

Ben ils ont engagé beaucoup travaux et maintenant, y'a des antécédents à payer, quoi! Donc... Problème de personnel, etc. Donc on retourne vers le (...).

[00:07:29.580] - JR Durand

Moi je partage totalement l'avis de Bernard, même je... je veux dire de toute façon, on sera consultés, hein, biensûr... Sur la vision. Commune par commune.

[00:07:36.930] – Bernard Lacroix

Commune par commune. c'est pour ça qu'il... faut se prononcer et c'est pas à titre euh... l'assemblée, le comité du SEBA l'a voté, bon ça... Alors et je... je suis solidaire parce que après la délibération du SEBA, la communauté de communes Beaume-Drobie a voté contre. Parce que (...) du 26, c'est les communautés de communes qui vont les avoir... Moi je suis un peu solidaire avec la communauté de communes Beaume-Drobie puisqu'ils ont voté contre.

[00:08:08.880] - JR Durand

Moi je suis parfaitement raccord avec Bernard. Je suis scandalisé. J'étais vice-président du SEBA à l'époque... Ils ont pas eu de mots assez durs pour dire que le SEBA était vraiment une horreur, ou qu'ils faisaient n'importe quoi... Ils critiquaient en veux-tu en voilà. Ils ont dit : "vous allez voir : nous on reprend la régie et on va vous montrer c'qu'on sait faire". Et maintenant qu'ils sont... Ils ont montré ce qu'ils savaient faire, comme d'habitude... Maintenant, ils disent "OK, on revient, vous reprenez tout : les emprunts, le personnel, les impayés, etc." Et en plus, le SEBA s'engage à (...) les investissements que nous on n'a pas obtenu pour la (...). Donc euh bon, voilà. J'en dirais pas plus mais...euh... enfin... vous m'avez compris, quoi. C'est trop facile aussi!

[00:08:40.320] - Claudine Fournet

Ah mais oui, j'suis tout à fait d'accord... mais bon, moi j'comprends pas tout, là...

[00:08:40.320] - JR Durand

Non mais bon, moi j'suis... Moi, j'suis... c'est pas tout les jours j'suis d'accord avec la communauté de communes de Beaume-Drobie mais c'te fois-ci, je... (rires). C'est pas toutes les fois mais là j'dois reconnaître carrément c'est trop facile, trop facile... J'veux dire nous, on sort, on fait n'importe quoi et après on dira rien ... (...)Même le passif avec la régie, j'veux dire les contribuables de Joyeuse si on peut parler d'impôts (...du début) tandis que là, ils prennent leur charge, hein. Eh si la gestion des

personnalités, erreur ou quoi nous on...(…). Voilà. Donc moi je suivrais entièrement euh Bernard là-dessus. Je suis d'accord avec son analyse. Voilà donc le point (sur les) questions diverses vous l'avez vu (...) dans la presse et je sais pas si c'est (...).